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    第１８０６回 例 会 平成 21年 2月 24日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 網中 吉郎 会長 

ロータリーソング … 手に手つないで 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 網中 吉郎 会長 

御 祝 披 露 … 網中 吉郎 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … 川津 光雄 会員(2月 22日) 

       網中 吉郎 会員(2月 23日) 

入会記念日 … 大内 恭平 会員(2月 24日) 

 

幹 事 報 告 … 石井 哲也 幹事 

 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

卓 話 

「上杉鷹山と学校経営」 

千葉県立銚子高等学校 校長  

外山 日出男 氏 

 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

 

来週のプログラム(平成21年 3月 3日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

卓 話 

「未定」 

千葉科学大学ローターアクトクラブ 

会長 小柳 華 氏 

 

お食事処「銚子プラザホテル」 

銚子飯沼観音本堂と二重塔（4Ｐ他写真掲載） 
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四四四四つのつのつのつのテストテストテストテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実真実真実真実かどうか 

2) みんなに公平公平公平公平か 

3) 好意好意好意好意と友情友情友情友情を深めるか 

4) みんなのためになるかためになるかためになるかためになるかどうか 

 

1805 回例会(平成 21 年 2月 17 日) 

会長挨拶 

網中 吉郎 

先日のＩＭには大勢の会員の皆様そして奥様方

の参加を頂きありがとうございました。「子供たち

に光があたる奉仕プロジェクト」というテーマでリ

ーダー山中義忠ＰＧの基調講演、それに続き当クラ

ブの狩野次年度会長をはじめ各クラブ代表よりの

意見発表がありました。このテーマの原点は、子供

たちの死亡率の低下と夢の実現を願った今年度Ｒ

Ｉテーマ「Make Dreams Real（夢をかたちに）」

であります。 

江戸時代を通して「天下の悪法」として有名なの

が「生類憐みの令」です。これは一つの法令ではな

く、動物の愛護を趣旨とするお触れ（法令）の総称

です。徳川五代将軍綱吉の発令したものですが、動

物を虐待した者には極刑も辞さないという、史上類

を見ない動物愛護令で、庶民を苦しめました。綱吉

自身が戌年生まれだったことから、特に犬が大事に

されました。人より犬を大切に扱ったことから、綱

吉は「犬公方」と陰でいわれました。勿論動物を守

ることは悪いことではありません。現在でも「動物

の愛護及び管理に関する法律」があるくらいですか

ら。ただ極端に過ぎたのが欠点です。人間より動物

を大切に扱ったという異常さが間違いです。ただこ

の悪法があったために子供たちの命を結果的に救

ったことが二つありました。 

犬に怪我でもさせると処罰されるなど、犬を飼っ

ているとやっかいであるため、犬を捨てる者が続出

しました。このため捨て犬が増え、幕府は大久保・

四谷・中野に犬屋敷といわれる大規模な犬の収容所

を設け犬の保護をして養いました。この時代には野

犬が多く、生類憐みの令以前には野犬に子供たちが

かみ殺されるという事故がかなりありました。野犬

が収容されたことでこのような事故は激減し、子供

たちの命が守られました。 

もう一つは、捨て子禁止令による捨て子の保護で

す。お触れには、捨て子の禁止や牢獄の改善など人

間に関することもあったようです。捨て子について

は届出が義務付けられ、捨子の処置が制度化されま

した。捨て子を見つけると、まず奉行所に報告し、

見つけた者の所属する町や村で養育する。そして里

親となる者が見つかれば、すぐに渡すようにと定め

られました。この捨て子の保護は誰から見ても慈善

事業だったので、生類憐みの令が廃されたあとも残

されました。子供を捨てても、ちゃんと保護され里

親を見つけてくれるため、安易に子供を捨てる親が

増えるという弊害もあったようです。大名屋敷なら

大事に扱ってくれるだろうと、特に大名屋敷の前な

どはよく捨て子があったそうです。ただ拾った方は、

届を出す手続きが面倒だし、里親が見つかるまでは

幕府から捨て子を預かることになり、もし病気にで

もなれば大変でした。でもこの悪法の陰で多くの子

供の命が救われたことは間違いありません。どんな

に悪いことであっても、全て悪いことだけではあり

ません。ほんの少しかもしれませんが、必ず良いこ

ともあるものです。また一方、どんなに良いと思わ

れることでも、全てが良いことばかりという訳には

いかないことを忘れないようにしたいものです。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

ハイライトよねやま108号        受領 

２・ガバナーエレクト事務所より 

会長エレクト研修セミナー開催のご案内   受領 

３・銚子地区保護司会より 

 広報紙“うみなり”送付について     受領 

☆週報受領  佐原ＲＣ  八日市場ＲＣ 

卓 話 

「年男の挨拶～本年の抱負～」 

石上 明宏 会員 

年が変わって

すぐの例会終了

後に、プログラ

ム委員長の平野

さんより年男の

挨拶と今年の抱

負を２月の第３

週に卓話してと

依頼され、何を話そうか考えている内にすっかり忘

れてしまい、先週の例会で和田さんの卓話を聞いて、

ヤバイ、来週は自分の番だということを思い出しま

した。 

実際に年男だからと言って特別どうのこうのは

無いのですが、還暦ではないのでお間違えのないよ

うにお願い致します。 
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今年の抱負をと言われても、会議所報にも書かせ

て頂いたのですが、一言で終わってしまいますので、

最後に廻したいと思います。それにしても時間を３

０分も頂いたので、年男ですから干支に因んで調べ 

た事を話させて頂きます。 

今年で４８歳を迎えますが、恥ずかしながら自分

の干支は丑とまでは知っていましたが、詳しい事は

何も知らず、インターネットで調べてみる事にしま

した。十二支の始まりは中国で、日本に伝わったの

は６世紀半ばで、江戸時代に広まったそうです。昔

からの話で、元日の朝、神様に新年の挨拶を動物達

に競争させた話は有名です。猫が十二支に入ってな

いのも、ねずみに挨拶に行く日を一日騙されたから、

今でもねずみは猫に追いかけられ、また、猫は神様

に顔を洗って出直して来いと言われ、猫は顔を洗う

ようになったとの話も有名です。 

自分の生まれた年をネットで詳しく調べてみた

ら１９６１年生まれは、丑年でも辛丑（かのとうし）

と言う事がわかり、他に先週卓話した和田さんや、

網中会長は己丑（つちのとうし）で、１月の終わり

に卓話をした加瀬さんは、乙丑（きのとうし）とわ

かりました。かのととか、つちのと、きのとって何

だろうと調べ続けてみたら、きのえ・きのと・ひの

え・ひのと・ちのえ・つちのと・かのえ・かのと・

みずのえ・みずのと、の十干（じゅっかん）と言う

事がわかりました。 

普通『えと』と言うと十二支を指すように使って

いますが、干支と書くように、「十干」と「十二支」

の組み合わせ６０種類を干支と言うそうです。また、

６１年目には元に還る（かえる）ので、満６０歳を

還暦と言う事がわかりました。 

また、十干を二つ一組に五組できたものを五行と

言うそうです。その五行には２種類あり、仏教の五

行と陰陽道の五行があるそうです。仏教の五行は

地・水・火・風・空で、陰陽道の五行は木・火・土・

金・水で、一般的には陰陽道の五行の方が使われて

います。この陰陽道の五行は、宇宙をも含め全ての

物事を有形無形にかかわらす、木火土金水のいずれ

かに分類し、この五つの要素の盛衰を以って全ての

事の相性や成り立ちを考える方法だそうです。分類

の一例を皆様宛にお渡しした図に示した通りです。

干支での吉凶は、ほとんど十干、十二支ともに五行

に置き換えて判断されています。 

また、折角の機会ですから、皆様の一人ひとりの

干支の特徴をネットより引用していますので、参考

にして頂けると有難いと思います。 

最後に、今年の抱負を一言述べさせて頂き終わり

にしたいと思います。 

冒頭に会議所の会報にも載せて頂いたと言いま

したが、重なる話になってしまいますが、四度目の

年男を迎えて、改めて自分の周りの皆様に支えられ

ながら、今の自分が居る事に感謝しております。経

済環境はまだまだ景気低迷の中、自分が今しか出来

ないこと、今やらねばならぬことを常に考えながら

行動したいと思います。例えそれが牛歩のようでも

日々前進したいと思います。 

 

 

 

 

『友』インターネット速報 

2009 年 2月 17 日 NO.369 

本年度本年度本年度本年度 2008200820082008 年年年年 12121212 月月月月 31313131 日日日日までのまでのまでのまでの結果結果結果結果についてについてについてについて    

2008 年 8月以来はじめて、2008 年 12 月に国際ロ

ータリー（ＲＩ）とロータリー財団の両方において

好ましい投資結果が見られました。本会計年度12 月

までに、ＲＩには 1,900 万ドルの投資損失、財団に

は 1億 5,900 万ドルの損失が出ていますが、このほ

とんどは含み損（未実現損失）であり、ひとた び

市場が回復すれば状況は好転すると思われます。ク

ラブ会費からの収入は予算を若干上回っており、財

団へのロータリアンからの寄付も昨年度と比べ 300

万 ドル増えています。ＲＩと財団の運営費はほと

んどの分野で 

 予算を下回る好ましい状況を維持しており、この

状況は本会計年度末まで持続すると見込まれてい

ます。また、世界ポリオ撲滅活動において喜ばしい

展開があり ました。ビル・アンド・メリンダ・ゲ

イツ財団から、2007 年の 1 億ドルの補助金に加え、

ロータリー財団に対して2億 5,500万ドルの補助金

が新たに寄 せられました。この補助金は 2012 年 6

月 30 日までにロータリーも独自に合計 2 億ドルを

拠出し、上乗せしてポリオ撲滅に充てることが条件

とされていま す。現在までに、ロータリアンは現

金と寄付誓約の形で約7,300万ドルを集めています。

このような不況下にあっても 2億ドルの目標の 3分

の 1以上を達成していることは、ポリオ撲滅に対す

るロータリアンの固い決意を物語っているものと

言えます。 

エド・フタ（布田） 事務総長 

Rotary.org Rotary.org Rotary.org Rotary.org でででで財務情報財務情報財務情報財務情報をごをごをごをご覧覧覧覧くださいくださいくださいください 

 Rotary.org には、財務諸表、年次報告書、政府へ

の手続文書をはじめとするＲＩとロータリー財団

の財務情報のほか、よく尋ねられる質問などが掲載

されています。 
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例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 網中吉郎  副会長 狩野 勉  幹事 石井哲也 

 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 川津光雄・田杭啓信・山口廣雄・大木 忠・杉浦 武 

  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
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―――ニコニコ――― 

網中吉郎会長網中吉郎会長網中吉郎会長網中吉郎会長・・・・石井哲也幹事石井哲也幹事石井哲也幹事石井哲也幹事    

    先日開催されたＩＭへのご協力ありがとうござ

いました。 

石井哲也幹事 

 先日、会報の表紙になった写真が大衆日報に掲

載されました。(親睦委員長より強制的にニコニコ

を命じられました。喜んで協力させていただきま

した。） 

宮内勝利会員 

 先日のＩＭで感謝状と記念品をいただきました。

これも会員の皆様のおかげです。ありがとうござ

いました。ちなみに記念品は置き時計でした。 

第 8回定例理事役員会 

日時：平成 21年 2月 17 日（火）例会終了後 

議  題 

１・３月例会スケジュールの件       承認 

２・合同例会収支決算書の件        承認 

３・ＷＣＳフィリピン単独支援金の件    承認 

４・出前教室の件             承認 

５・2009-10 年度ロータリー手帳購入の件  承認 

６・新入会員の件             承認 

3 月例会スケジュール 

第 1例会 3 月 3 日 

 卓話「未定」  

千葉科学大学ローターアクトクラブ 

会長 小柳 華 氏 

第 2例会 3 月 10 日 

 卓話「今 わたしたちの願いは」（ビデオ鑑賞） 

大内 恭平 会員 

第 3例会 3 月 17 日 

 卓話「未定」 美呂津 太兵衛 会員 

第 4例会 3 月 24 日   

卓話「銚子セレクト」 

銚子中心市街地活性化研究会 

 幹事 常世田 圭弘 氏 

第 5例会 3 月 31 日  

卓話「免許皆伝」 

 Ｒ情報委員会 中西 廣 委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    前前前前    回回回回    のののの    例例例例    会会会会    （（（（２２２２／／／／１７１７１７１７））））    報報報報    告告告告    

 

点   鐘  網中 吉郎 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３７ 名  出席規定除外数 ８ 名 

出席者  ２５ 名  出席率     ８６．２１ ％ 

２月３日        確定出席率   １００  ％ 

 

来訪ロータリアン 

なし 

 

欠席者 ４名 

 

メークアップ 

なし 

 

スモールコイン BOX       小 計 ￥  2，７５５― 

累累累累    計計計計    ￥￥￥￥    ５５５５５５５５，，，，４２７４２７４２７４２７－－－－    

ニコニコBOX           小 計 ￥ １６，０００― 

累累累累    計計計計    ￥￥￥￥４４２４４２４４２４４２，，，，６０６０６０６０００００－－－－    

銚子の盛り場の中心地

でもあった飯沼観音

も、戦災を免れる事無

く昭和２０年７月１９

日から２０日未明に掛

けての本市最大規模の

空襲に見舞われ廃墟と

化した。 

銚
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